

**[ALTERNATIVO]**.mx

# El Marqués, un municipio sano, en orden y sin deuda: Calzada Mercado

By *Germán Meneses* on marzo 21, 2018

Por Francisco Javier Aragón

Alternativo.mx | Desde que tomó posesión como alcalde de El Marqués, Mario Calzada Mercado se fijó una meta más allá de gobernar su municipio: Cero deuda pública... y lo logró.

Hoy, pagados ya los más de 150 millones de pesos que heredó la pasada administración, resultado de dos empréstitos que se adquirieron con la institución financiera BANOBRAS, el siguiente paso es no contraer nuevos créditos y heredar una administración con finanzas sanas, en orden.

-¿Cuáles fueron las acciones para lograr cero deuda pública?

"Desde el inicio de la administración pusimos en marcha un programa permanente de disciplina financiera y austeridad, que nos permitió generar ahorros en todas las áreas de la administración y ser más eficientes y responsables en el uso de los recursos públicos. Eliminamos gastos por telefonía celular, gasolina y servicios personales que en las pasadas administraciones se otorgaban. Además, pusimos en marcha el programa de mejora recaudatoria, entre otras estrategias que han permitido que actualmente, del total de ingresos con los que cuenta el municipio, el 66% corresponde a ingresos propios. Es decir, contamos con finanzas sanas y sostenibles y esto nos dio la posibilidad de liquidar el 100% de la deuda heredada por alrededor de 200 millones de pesos."

-¿Cuál es la calificación que tiene el municipio, y si mejoró con el pago total de la deuda?

"Cuando iniciamos el periodo de gobierno, recibimos la administración con una calificación crediticia "BBB", y a dos años y medio de gobierno, hemos podido elevarla en 4 niveles. Calificadoras internacionales como Fitch Ratings y Verum nos han otorgado una calificación de "A" y "A+", como un indicativo de las buenas finanzas, calidad crediticia y capacidad de pago de obligaciones que ahora tiene nuestro municipio."

-Con dicho logro, ¿cuáles son los principales beneficios para la ciudadanía?

"Al tener liquidada la deuda pública, los recursos producto de las recaudaciones municipales ahora podrán ir directo al incremento de obras, programas y apoyos en rubros como educación, salud, seguridad y deporte, y ya no al pago de pasivos e intereses. Además, al adelantarnos 5 años a la fecha de vencimiento del pago, logramos un ahorro de 15 millones de pesos a las arcas municipales por pagos de intereses."

-¿Pondrá "candados" para que las siguientes administraciones no endeuden el municipio?

"Nosotros recibimos un municipio con una deuda pública elevada, y nos comprometimos con los ciudadanos de El Marqués a entregar una administración en orden, con finanzas sanas a las futuras administraciones, y lo hemos cumplido. Me parece que ahora toca a las futuras administraciones también cumplirle a los ciudadanos, y a los ciudadanos castigar a quienes no les cumplan."